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中央大街、南岗的秋林公司

和地下商场

下午 1:sO到我家小聚

④9月 “ 日 上午 lOg30送昌炎、希敏和

汉浩夫妇乘 12:00飞机去沈

阳

(周 、齐二位分别从亲戚家乘 9月 1s日

和 9月 15日 火车去沈阳)

我们基本上是按照这个日程运作的。-
切都还算顺利。大家皆大欢喜。

现在欢聚虽已过去 ,余韵却常萦绕在脑

海里。这次聚会在游览和家庭小聚中都增添

了一些有乡土情趣的事物 ,以 便让初次来哈

的级友了解一些当地风土民俗、建设的历

史 ,增 强这次聚会的趣味。

东北人有句迎送客人的吉祥话 ,叫做 :

上车饺子下车面。意思是迎按客人∷到家要吃

面条 ,祝 贺他们ˉ路平安到达了目的地 ;送

客人上路要吃饺子 ,预祝他们圆圆满满地回

到家里。我们这次在两家小聚就是按照这个

习俗安排的,在祖容家吃面条 ,在 我家吃饺

子 ,这是事前和汉浩兄商量好的。简筒单革

地吃完了 ,多留些时间好聊聊天。可能由于

我们对这次故友相聚的兴奋 ,感到太简革

了 ,难对故人远来之情。我们两家都不约雨

同地在吃面条、饺子之前坩添了八样小莱和

司
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今年有六位级友希望在参加’96东北

之旅之前来哈一聚 ,给了我一个活动活动筋

骨的机会 ,几经函电商谈 ,制 订了计划 ,按着

按计划进行各项准备工作 ,终 于在 9月 11

日至 9月 14日 实现了这一美好的愿望。这

次聚会是来哈级友最多、相聚时间最长、游

玩交谈最开心的一次聚会 ,不仅活跃了我们

沉寂已久的生活,也可以说是’96东北之旅

的一个小小的前奏曲。

这次来哈的六位级友是孪汉浩夫妇、云

希敏、袁昌炎、周嶷和齐璧琴。周、齐二位级

友是来哈探亲的 ,分别住在亲戚家 ,其余四

位都住在离我和祖容家都很近的林业大学

招待所。这样在游览之余来我们两家相聚十

分方便。9月 11日 至 9月 14日 的日程大致

安排是 :

①9月 11日  上午 8:20去车站接云希敏、

李汉浩夫妇

下午 1:00陪 同希敏、汉浩夫

妇到附近的中国亚寒带植物

园参观   、

晚上 9扌 25到机场按袁昌炎

②9月 12目  上午 9:00到祖家小聚

下午 1:30去太阳岛游览
“
水

阁云天
”
和

“
新泻公园

”

③9月 13日  上午 8:30游沿江公园、道里

扎
逸

V
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啤酒、饮料。使聚会在有乡土气息之外丿再增

几分热情。祖大姐家办的特别隆重丰盛 ,是

由她和她女儿∷、姑爷亲自操厨 ,作 了她家传

的八样菜肴 ,煎 、炒、溜、炸俱全 ,色 香味皆

美 ,大家边吃边谈 ,大饱口福。席间,祖容忽

问昌炎兄 1946年 在南京你在我家吃过饺

子 ,还记得不?袁兄恍然大悟道 ,原来是在你

家:我只记得那年在南京在谁家吃过饺子 ,

是肖明湘陪我去的 ,就是记不起在谁家了 ;

近年来过大陆几次 ,多方打听过这事 ,也间

过明湘兄,他也不记得了,罪过、罪过。忙举

起杯来 ,向祖大姐敬酒。大家吃着、谈着、笑

着 ,不觉杯盘皆空 ,已 到十二点了。因下午

1:30还要去太阳岛游览 ,即 匆匆告辞 ,回 招

待所休息 ,准 备下午游览。

带些菇娘送君尝。菇娘 (仍读姑娘)学名

大概叫黄珍珠。本是内蒙平原和黑龙江山边

地头野生的一种草果。每年秋天成熟。成熟

的菇娘 ,像葡萄大小 ,夕卜面长着几片蝉翼的

护果薄膜 ,把果子包的严严实实 ,吃时 ,剥 开

薄膜 ,即簿出黄澄澄、亮晶晶的果子来 ,味道

香甜,十分可口,价钱也很便宜 ,是 当地土

产。因为是土产 ,相 聚时,我们在上茶的同

时 ,端来菇娘和爪子飨客。增添些乡土倩趣。

昌炎兄第一次见到此物 ,顺 手拿了-枚 ,在

剥皮时 ,惊呼道这薄膜我以为是包装纸呢 ,

原来长在上面的 ,妙 :绝妙的包装:试尝其

味 ,也赞不绝口。汉浩兄趁机道 ,走时带上一

些 ,送给台湾级友尝尝 ,宣传宣传 ,背不住将

来还可以出口呢:袁兄说 :这东西通关时须

要检验 ,恐怕过不了关。临走时 ,还是每人带

一小包 ,准备在旅途申吃。可能台湾级友没

此口福了。

像这样的欢声笑语 ,还有许多 ,可 见级

友们每去一地檑聚 ,当地级友有意安排一些

当地的风土人情的事物 ,既增长见闻,又 添

加情趣 ,是很好的。

接到昌炎兄抵台湾的来信。使我又想起
“
上车饺子下车面

”
的吉详话来。阿弥陀佛 :

——记哈尔滨聚会

祖 容

嘻̌

l
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退休之后 ,深居简出 ,门前可以罗雀 ,幸

借 96旅会之东风几位级友特转道来哈尔滨

作客。9月 11日 至 13日 是喜庆的日子。
“
有朋 自远方来 ,不亦乐乎

”
,知道级友

们要来 ,早早已作了安排。哈尔滨的秋天是

美丽的 ,雨季已过 ,天清气爽 ,正 当繁花似锦

季节 ,一件薄毛衣或薄外套足矣。下榻在东

北林业大学招待所。校园的林本葱郁 ,花坛

啖泉独具北方风格 ,景色怡人。东北人有这

样的习俗 :招待远方来客的食品是上车饺子

下车面。迎接下车客吃面条 ,面条长而宽 ,象

征着友谊情长、宽心悦意。我的家传蒸面条

是在面条里配上豆角(黑龙江省的油豆角绵

软香甜持别好吃)、 肉片、饭菜合一更好吃 ,

更显得情谊深厚。送客饺子有讲究,饺子钝

园如元宝 ,表示此行园园满满、满载而归Ⅱ入

乡随俗 ,就这样决定了g下车后在我家吃面 ,

上车前在汪君杰家吃饺子。哈尔滨没有什么

特殊景点 ,太阳岛的名声是瞅唱家郑绪岚唱

出来的 ;松花江的名声也是早在抗日战争时

歌曲中唱出来的 ,有 历史性 ,这 两处可供观

赏。至于市容 ,今 日保留阝东方莫斯科
”
的地

·2·



方不多了·中央大街的石头道 ,秋林公司的

尖屋顶尚可以看看 ,只 需两个半天足矣。其

实醉翁之意不在酒 ,能有两天相聚,重温旧

梦 ,畅叙胸怀 ,已属难能可贵了。

我们的客人啊 ,相 隔半个多世纪了 ,仍

宋倮留着当年的英姿利友情。齐璧琴是我同

班级友 ,我们在一起共同度过三年的高中生

活。四四年从南开毕业后 9她入上医我入中

大 ,从此未见。52个年头过去了 ,当 年有名

的
“
鼻子

”(璧子 )温文尔雅 ,兰花优姿 ,讲话

慢条斯理 ,声如银铃。如今身体虽比以前健

壮 ,徂仍倮持窈窕 ,加 上银丝鹌发 ,越发显得

整浩、飘逸若仙。袁昌炎兄于 19疫6年留美归

来 ,鬻 来南京我家作客 ,母亲招待以水饺 ,袁

兄称赞不绝。裳兄正值燕尔新婚 ,取出新婚

王照 ,介绍新夫人 ,叶 芳嫂美丽菲凡。整整半

个世纪后 ,袁 兄再度光临 ,虽 已换了人间 ,而

袁兄未变。稍有异耆是袁兄体躯比当年挎兜

卖票 (演《少年游》时售票者)时大了一圈 ,瘦

漓溜的小伙子成了虎背熊腰、大头、小手、大

脚的臣人。他侃侃善谈如昔 ,永倮青春活力 ,

光明磊落 ,事业有成。周嶷兄喾三度来哈探

亲。对哈比较熟悉 ,饱每次来哈都来看望君

杰和我 .我 们较熟。罔兄身体好 ,讲 活虽慢 9

匪衷恳有力。李汉浩兄嫂体辂都很好 ,高高

妆壮 ,热情洒脱 ,愉快而健谈。璧琴对他俩及

君杰夫妇观察之后说
′
你们一家-家的 ,夫

妇二人都挺像
”
,地真是说对了。云希敏兄的

大名久闻 ,他性格活泼 ,有着一口特别好听

的北京话 ,颇 引人注意。筚谈之后始知 ,他在

南开时常演话剧 ,怪不得他举止不凡。我喜

欢我的客入 ,热烈欢迎 !

12月 上午聚会我家。小小的居室坐满

十个人 ,很 自然的。哥儿们挨着坐在一起 ,姐

儿们聚在另一边 ,泾 渭分明 ,南 开之传统也θ

主人以黑龙江土产招待客人 ,北杞神茶、
“
黄

姑娘
”
,风 味奇特 ,绝无公害。北杞、

“
姑娘

”
原

系野生 ,囡其抗逆性强 ,营 养价值高 ,受到人

们軎受丿现已有栽培。午餐略备小菜 ,也以冰

城风味为主。杯觥交错、相谈甚欢。难得啊 ,

寂居冰城∷奎6载 ,今 日始宾客盈门。老友聚话

沧桑 ,回亿往事倩谊深 ,劝君更进一杯酒 ,祝

君万福寿命长。欢乐兴未尽 ,游览车已到了 ,

只得匆匆离去。在街旁花园及游览车前合影

留念。小小的家宴就此结束 :

13日 中午在君杰 兄家聚会 ,这是送别

会。他家的四朵金花 (五姑娘不在 )已 守在门

前。四个女儿都漂亮、能干。宾主落坐 ,依然

是男、女各聚∵方。招待晶是香茶、
“
姑娘

”
、

白瓜子。午餐另具风格 ,下酒的凉菜中有一

盘土豆丝拌菜 ,切功精细、丝细如针 ,色 、香、

味齐全 ,这是四女儿的手艺。酒罢开始饺予

宴 ,水饺盘盘送上席 ,洁 白、晶莹又匀称、馅

大皮薄 ,鲜 、香、美 ,如 同元宝落玉盘 ;一盘又

一盘 ,络绎不绝送上前。昌炎兄兴致高 ,频频

挥筷为大家加肴 ,使人人腹中装满香元宝。

劝劝食食 ,不觉已是下午 3时 ,无可奈何散

筵席。明日晨客人们都将离哈赴沈阳 ,需早

回宿地料理一下。离别前赠送各位
“
姑娘

”
一

包 ,伴旅途享用。还在与鐾琴话别 ,哥儿们已

拿着
“
姑娘

”
一溜姻无影无踪了。我挟着老伴

慢步回家 ,好些 日子都沉浸在聚会的欢乐之

中 ,忘记了疲劳 ,真是人逢喜事精神爽。

一周以后 ,沈 阳旅会结柬 ,璧琴 自太原

来信 ,告诉我旅会盛况 ,并 寄来一张全部与

会女级友合照。这张照片美极了 ,四 四级百

花园中的五枝花 ,自 左至右 :红蔷薇马骊平 ,

空谷兰齐璧琴、红山茶徐国棣、红墨菊秦志

宏、金桂子金粹芳。璧琴还告诉我们 ,下 次新

疆旅会她仍参加 ,兰花性格 ,永远芳香。李汉

浩兄也来信了 ,更详细地介绍了旅会盛况 ,

旅途匆匆抽空写得如此长信 ,难 得啊 ,谢 谢

你们。

冰城如今不那么冷了 ,你们给我们留下

了温暖。
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今年沈阳、大连聚会前 ,我因探望堂兄

先赴哈尔滨 ,没有想到在哈市遇上了广州来

的李汉浩夫妇、台湾来的裒昌炎、北京来的

周嶷和山西来的云希敏和我共 6名外地同

学 ,再加上当地的汪君杰和祖容以及她们的

亲属共约十余人 ,因 而不约而合的来了次小

聚会。这次相聚人数虽少 ,但聚得很开心 ,真

是天南地北的走到一起来了。有些同学之间

是初次相见 ,所以更为可贵。我们到哈市主

要想看望因病无法远出的祖大姐和汪君杰

夫妇 ,在 他们和子女们的热倩接待和巧妙安

排下 ,使我们在短短的两天中相聚的很愉

快。首先我们到祖容家相聚 -由 她女儿和女

婿亲手作了一桌丰盛的南方口味的午餐 ,主

食是面条 ,表示迎客 ,还第一次吃到东北产

的一种野果叫
“
姑娘

”
的 ,走前还给我们每人

带上一口袋 ,又 一齐合影。我自南开毕业后

这是第一次与祖容相见。她身体确实不佳 ,

行走困难 ,故无法参加同学聚会 ;但从她的

言谈中表现出她的记忆却好得惊入。我们一

齐谈高中女同学 (因我是高中才读南开的 ),

她将文组 (高 Ⅲi)女同学的小照指给我看 ,

有许多同学的名字我已回忆不清。是她在回

忆中用笔一一写出同学的姓名 ,共有 33人 ,

目前看来除已逝世的四位同学外 ,我 只见过

10位 (占 %),有些同学久居海外 ,有些因病

不能参加聚会 ,很是遗憾。从祖容的回忆和

交谈中 ,我感到她除记忆特别好外 ,还精神

愉快 ,很乐观。她是学园艺的 ,给我们班不少

女同学都以花命名 (萍踪上发表过文章 ),我

看都恰当。回来后我给她寄去一张在沈阳聚

会时受彤楼女同学的一张合影 ,她回信说照

得不错 ,写的红蔷薇马丽平、空谷兰齐璧琴、

红山茶徐国棣、红墨菊秦志宏、金桂子佥粹

芳 (吴锦瑛当时不在故未摄入),可见祖容是

爱美的 ,心中想的都是美好的花。过去虽然

她受到不少磨难 ,使健康受到影响 ,但现在

一切是乐观的 ,她 们全家都很和睦相处 ,在

此祝愿她永远健康 I快乐 !

次 日我们到汪君杰家相聚 ,她们的五朵

金花除在外地的都来为我们聚会出了大力 ,

热情地从接到送 ,安排到市内游览了二天 ,

在家吃饮安排得更不用说了 ,亲 自下厨制作

一顿非常丰盛的午餐 ,包的饺子 ,这也是表

示送别的意思 ,取个吉利。袁昌炎同学赞不

绝口,他最喜欢吃饺子了 ,我 们吃的都不少。

嫂夫人陪同我们两天和我们在-起交谈 ,真

像是南开一家人。

这次我们有缘千里来到哈市相会 ,虽 时

间很短 ,但感到很亲热、温馨、愉快 ,这是甯

开精神使我们无论何时何地都会感到亲密

无间 ,尤其是现在人到老年更感到难能可

贵。但愿这种精神能天长地久地永存下去。

4·



陈志正 给旅 会 的贺倌

欹爨的 96旅会与会级友们 :

大家妤 :曲 子承办旅台麟开校友会铰庆

日集会有关的事务 ,无法参加今年的旅会 ,

獭丽发去与各缀友再次重聚的机会 ,只能用

凡奈与邋憾来形容此刻的心慵 ,特此书面向

与会的级友表迭个人的歉意 ,也对能够前来

的各位表示敬意与祝贺仓无论如何 .东耽之

旅是难得的机会卩能够在古黏之年 ,排除体

勾及财力的眼因参加这次盛会 ,是值得敬溉

与庆幸的事 ,在欣羡之余 ,也籀颦太家玩傅

蝓快 ,心满意足。

港台级友包括喻舯居、关定逸轰妇和寰

恩炎冗属予鳘量级代表 ,盹够参与此会也是

十分不容易。最难锝的是他们邸价忠于级友

购慵节令人愍獗 ,嚣他的级友虽因敞无法萌

往 ,蓿望曲趱们代裴也巍了解一镢。

邃里愿就我所 了解的旅台缀友状琨儆
⋯简萆介镭c陈豫兄刚从公职退下亲 :撮 酱

肀月初将有北京、上淹行 9蹋 时遥赣邋两地

NK及交太的级灰们能与他 C{官 T》 见面 b崔玖

鳜友听说毽是肀月初有一次戚海之行 ,她说

爨率领一个
“
脊搌怒者健隶营△趣大陆与网

瞒的惠蓍与医者遘衔实际医疗复键的活动 ,

摺互饬蹉脊榷疾病的疗养理论与实蠛 ,是个

十分有崽义的学术之旅Q叶公亮、刘勤孙两

学长 ,目 前人在国外。顾晏祥和她的老公有

忙碌的公袭之旅 ,也 洚会在京、沪锇植 ,希望

她们有空会和级友们见面。李正瑛在台中依

然忙予家内、外界的公私事务 9冯悦涵还在

掇学外浯 ,陈家珍还未摆脱家务 9白 硌腿伤

谴戚行动下便 ,通家罾、李培松、贺俊修 mlj因

键囔关纂无法遘行 9釜 于纪五螋张忠琳 ,也

鑫缀友活动中酌热心人士 ,这次囡为少了顽

晏祥做伴 ,所 以不能参加东北之旅,只 妤以

盾再说了。

刚刚接到缀约的张紊初级友来信 ,说将

于下月初应邀和她的女儿来台参加这爨的

十月痰典 9届 时也希望和我级友见面。莪正

回信表示热烈欢迎之意 ,事盾当为我薄躁馓

酱报导。

关于萍踩釉通讯录的订费 ,以及旅会赞

助款的事 ,我 曾有一份邋知。发函给台湾的

缀友 ,除 了自行汇缴的以外 9我 只收到江家

晋、陈豫、冯悦涵、颐晏洋 1崔玖、挛培松翻我

还有李正瑛等八人的每人 30荚元共 犰0美

元 9另 210美元为旅会的赞助款 ,其 他的缀

友除昌炎、定远以外 ,是否有直接汇寄 ,他们

没有说 9我也不便河,只好从缺了 g

慵患录已收到多时 ,看剥录内的文蕈及

图片感到十分地亲切 ,可惜还有-些级友的

未蕾觅到 ,是否有续刊的计划?希望旅会上

穴家研讨一下。

遘讯录将来重印 ,龠望将长途的地区号

以及囤外的逦际号码一并刊出,以 便在外地

也可以方便联系 ,至于地址或电话变更 ,也

皮该宥-套 j匾 报规定 ,否则很容易就形成
“
失联人口”

了 :

半年多以来很少收到东北、北京、上海、

甯京、四川、广州各地级友的来搐 ,所以级友

的状况不很清楚 ,这封信就请以影印件分交

各该地参加旅会的级友 ,尤其是南纪德、钮

泽鑫 (郝 司库 )、 陈永江、汪君杰、徐绍原、倪

志琦、祖容、王一亚、王继少、郭-鸣 、郑筠、

李竣量、郑巧玉(仁伟 )、姜炎龙⋯⋯

蔡桓兄主编的 80期 萍踪昕说已经付

印,这次来得及看到吗?这回的质与蠹好象
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鄱不锩 .紊鎏尽幂见到它。

通有没病说到的地方 ,我想褒、关、喻诸

兄可以补充 9这封锖原则上希囔簸分发到参

姗旅会的各蟪镢友 ,若欲刊入萍踪 81觌 ,内

容请予斧正。

亲爱的同学们、亲友们 :

我 i氵Ⅰ衷心祝贺η6旅禽
”
的胜利召开 ,

顶祝大家毪整个旅会讨礴中能尽锖欢乐 ,畅

叙友慵 ;健镶、平安地贯彻始缉 ,我 们虽然不

能来 ,俚心是和你￠Ι在¨起的。这次不能来 ,

非常惋惜 ,不仅失去了冖次看鳌多年不见的

级友们和慰阀受到锔、病因扰的同学们的机

会 ,也 不能为大会尽绵薄之力 :以 减轻服务

组同学们的劳累 ,得 向志琦、运沛、新和 (国

棣、锦瑛、绍原、柏泉诸学长裘示感激湘抱愧

之心。搏别要向鼙瑛、橄泉、鹉淼和受到伤、

病的同学们说声 :“请原谅 :列、弟不能亲自整

门拜访和慰阀了,请持别珍摄爱护身体 ,以

便辜 日康复。
”

藿到与会者名单 ,“ %以上是我￠l贝犭次

旅会鄱欢聚和更加熟悉了的。这一页信也难

遘冬我们酌友獠 ,非甯想念你们邪感瀚对我

老俾郛小女巢瞎的关怀和照蹶 c

汉浩、伸华、周嶷 :这次小弟未能前来昕

候调追 ,只 得多辛苦你们了。要特别欢迎颇

有绅士风度酌定远兄嫂和忠厚待人的文懋

伉俪 ,你 们远 自异国他乡归来参加聚会 ,友

慵可贵 ,小 女崇皓至今尚珍藏着她光莹婶送

她的衤L物 。也不无遗憾的没有能在 94年北

京或昆明吃上文懋兄的喜酒 ,文懋兄是否能

在聚会土给太家再唱上一段
“
龙凤呈祥

”
的

京剧呢?这次来 自北京、西安、重庆、昆明的

级友狞1,多 半是 盹 旅会缭大家服务的
“
劳

模
″
,亲切之漓时常记心头。粹芳、永绥、铁

专此敬祝

旅畲成功 ,大家健隶懊乐 :

陈志正

1996.9.9

生、光容及我们的老乡荣尧诸位对祥运的关

怀 ,照顾至今感念在心。上海除粹芳外只有

俊康 冗厶人参加 ,我 们还晃在汪藤旅会时聚

首的 j准 去骜陀的船上 ~际 那样热情地向我

谈着别后之情 ,我却很少说话 ,过 后 ,禅运批

评我怠慢了同学。其实戬是暴船了 ,头 昏只

想吐 ,未能畅叙友倩￠炎龙 兄嫒、璧琴、英岳、

一亚、希敏诸学长 ,祝 你们这次旅余愉怏健

康。永江冗正在f打工
”
,也争取与会 ,希 望能

有好的文章刊 ILh。 只是两广
“
四人帮

”
仍缺一

人 c永集冗可能是七连冠了吧 :南京级友多

半参加太连游 9雨且居然耒见祁氏夫妇 I希

望以后有机会苒次来宁、沪汪南小聚会 ,菸

庆香港网归守

我们聚会时 ,往往会更加怀愈先走了的

同学 ,也更加推念着为伤癀所困枕的闹学

们 ,望邋过专鞲的摄导 ,绪子亲人钅丨1以 慰藉 ,

此时更加憩念着攀璞、泽鑫、仲连 、葆娟、效

桐、明湘、翼魄、洛候等诸学长是否正在康复

中?有什么能让同学们尽点心意呢?亵心祝

福池钔能尽早康复 ,最盾再次祝旅会碱功 9

各位艟曦长寿。

·             睃量敬上

1996.9.1

祥运和崇皓附笔阀候

陈理学长寄来我和张成照片及信已收

到 ,谢谢。柏泉热搐邀请信也收到了 ,不知手

伤已痊愈否?

峻量叉及

李蠛翳给旅会的贺镩
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喻永绥给旅会 的贺信

亲爱的同学们、亲友们 :

日夜盼望的东北旅会终于来到 ,我 们这群古稀之年的南开人又能

欢聚一堂 ,畅叙同窗之情 ,畅游名胜古迹 ,其乐无穷。然而在这最珍贵的

时刻 ,我病了,是肺炎 ,正治疗中。医生不同葺目前远行 ,就这样 ,眼睁睁

地失去了与大家欢聚同游的机会 ,只好一个入在遥远的乌鲁木齐 ,躺在

病床上着急、叹息 ,奈何】奈何!但愿来年我们还有欢聚相会之日。我

衷心祝愿大家欢聚愉快 ,旅游快乐 ,身体健康 :

喻永绥

1996.9.5

曹仲华给旅会 的贺 电

志琦兄并转参加旅会的级友们 ,明 日东北旅会即将开幕 ,弟因

照顾病人无法分身 ,不能恭逢其盛 ,除深表遗憾外 ,谨祝大会开得

圆满成功。弟虽身在南疆而心系北国 ,将尾随诸君子神游白山黑水

聊作画饼充饥耳 !

曹仲华

1996年 9月 14日 于广州

冰 礻 衤 礻 汴 艹 沐 ,k汴 珠 冰 冰 扛 +衤 乐 汴 衤 衤 衤 珠 衤 沐 汴 球 汴 汴 衣 艹 沐 汴 泳 衤 +汴 艹 艹 艹 冰 ,k+

莒
'〓

冫、

︱
扛霹
铲

亠刀杰
万 信

陈真魂

很高兴接到您寄来的
“
南开中学 19妞

级
’96旅会简报 (一 )” 。东北的级友不多 ,徐

国棣级友心脏又不好 ,你 们毅然挑起组织
’96旅会的精神 ,真令人钦佩。

我今年夏曾回国一次 ,去广州及大连探

望我的两位姐姐 ,以 及联系出版所写小书。

在广州与李汉浩、杜宇堂、万传敬、曹仲华、

刘鹤守以及李家玉的女儿小聚一次 ,十分难

得。老万和老杜都是硬挤出时间来看我的 ,

能见一次面 ,总觉不够似的 ,他 们再想约一

次 ,只 因时间关系作罢 ,现想起来 ,仍觉遗

憾。

这次’96旅会我再三考虑 ,觉得不能参

加 ,但明年会托李汉浩级友寄上赞助旅会金

额贰佰元人民币。

附一短笺 ,请转徐国棣级友 ,主 要是改

地址了 ,谢谢。

◇

·7·
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各

管珑 ⒊

我 自去秋作了
“
南方之旅

”
之后 (雁 荡

山、黄山、南京、苏杭⋯⋯)骨质增生、感冒等

病一直因扰着我 ,经考虑 ,东北之旅 |不能参

加了。                  '
办旅会困难不少 ,吾等俱已七十左右的

人 ,身上有多种疾病 ,出 游时 ,老病者应量力

而为 ,像 昆明登西山之险情最好排除于未

然 ,不要乐极生悲。 96.7,z7

杨昌凤

我因年老体衰 ,近来又颇有点
“
多灾多

病
”
,恐难承受旅途劳累 ,所以不准备参加明

年的旅会了。不过我对每次旅会都是很关心

的 ,特别喜欢读太家写的旅途见闻和感受。

我衷心祝愿这次旅会成功 ,并等待着读大家

有趣的文章。 95.11.28

褛格 :

旅会材料里提到许多级友名字 ,虽然半

个多世纪过去了 ,他们的音容立刻浮现在眼

前 ,还有许邦士、林家铿、贾志友⋯⋯多少风

趣的英才早逝 ,令人惋惜。当年我们
“
烦

”
喻

传鉴老师、王文田老师⋯⋯现在才知道他们

都是尽心尽责 ,一丝不苟 ,这样的人是多么

难得。

我因故不能参加
’96旅会 ,很遗憾不能

和大家无拘无束地促膝谈心。   96.6,1
(编者按 :在 新编的第五版同学通讯录中,贾

志友的名字列在不知地址的同学名录中,希

望他仍在人世 ,并 重新田到我们的枭体中。〉

周宝佑 :

自去年十一月底 ,我 患多发性脑栓后 ,

虽已基本恢复正常 ,但 至今还在治疗调荞

中。医嘱不能过于劳累激动。可是参加旅会

我肯定会玩到累死才罢 ,每天都会处在激动

中 ,这是 自己无法控制的 ,也是我的特点之

一。我有自知之明 ,尽管已是年过七十 ,本性

未变 ,奈何 !可又想想 ,还是暂时安份一点 ,

留得青山在 ,不怕没游的。如果病况能从此

稳定下来 ,计划 10月 份还要去澳大利亚探

亲 ,现 在就更不敢妄动了。 96.6.17

余永年 :

因我妻、子均忙于她们的公司业务 ,无

法分身 ,我又体弱多病 ,单独行动因难 ,东北

之行只好作罢 ,邋憾殊深。

辽宁的沈、大及山东沿海城市是非常美

丽而诱人的 ,预祝同学们玩得开心、谈得倾

心 ,顺 利而健康地游完全程 !   96.β·12

南德恒 :

学弟目前尚受聘继续工作 ,还有任务缠

身 ,虽设法安排 ,仍未解决 ,故 只好失去此次

难得的旧日学友聚会及畅游东北的机会 ,甚

为遗憾 !
96.7.10

陈理 :

衷心感谢东北级友、老伴、家人带病为

旅会所做的一切 ,我 给你们增加许多麻烦 ,

实在抱歉 ,但愿以后还能有与级友相见的机

会 。 96.9.芘

王敏之 :

去年底牙齿拔除后 ,镶 了一付假牙 ,镶

得不好 ,始终不能适应 ,进食受到隈制 ,只 能

吃些较软的食物 ,出 门在外 ,饮食就多有不

便了。再加还有些家务事难以摆脱 ,因 此今

年旅会就不能参加了 ,非常遗憾。

今年四月八 日是交大建校 100周 年校

庆 日,上 海交大举行了热烈隆重的庆祝活

动。国内外许多白发苍苍的老校友都回校参

加了庆祝 ,惜乎我们四四级在外地的校友大

多数未能回母校参加。只来了刘鹤守和丁成

瀚二人。上海级友借此机会和他们欢聚了一

扌
`
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次。现在徐家汇校园内盖了不少新房子 ,老

的建筑剩下的还有图书馆、中院、容闳堂、体

育馆、工程馆和西斋等。新盖的房子是见缝

插针 ,显得有些零乱。现在新的交大校舍造

在闵行 .那就很有些气派了。我这次到徐家

汇交大看了以前工程馆上过课的教室和西

斋住过的宿舍 ,回 想起 50年前的学生生活 ,

不胜感慨 :

上海同学情况都好 ,高炮 (言洁)仍忙于

,公务 ,平时见面机会也不多 ,我身体尚好 ,赋

闲在家 ,无所事事。       96.⒍ 13

李乃彪 :

昨接郑世德 6。 27自 美寄来旅游调查表

嘱转你。他因偕老伴参加重庆南开 46~哇 7

级毕业 50周年活动 ,时间紧迫 ,且怕南北奔

波 ,体力不支 ,故不参加东北之旅了。我也是

心动过速 ,难 以长途跋涉 ,只能心响往之。

96.7。 12

孙萦钏 :

’96旅会有许多同学去 ,真想和他们握

手言欢:可惜现在虽已退休 ,还在三个单位

做顾闷 ,不能脱身 ,只 得作罢 !  96.6.23

江贞仪 :

我因故未能参加此次旅会 ,甚 感遗憾。

衷心祝愿级友们能畅游北国大地 ,一路顺风

平安 。 96.6.24

胡燕鹏 :

郑世德夫妇来沪大概在九月底十月初 ,

但可能先去成都旅游 ,再于中旬去重庆 ;听

敏之兄向罗淑德说 ,申 蕴如要出国 ;在 沪同

学大概还要欢送 ,不知何时?如在您们(汉浩

夫妇 )和郑夫妇来时则更方便。罗淑德搬了

家 ,在市光四村 (中原小区附近 )。 小儿子因

工作忙 ,还没结婚 ,她原想让同学到她家聚

聚 ,没想到申蕴如要出国 ,郑世德时间仓促 ,

您们来沪也不多时间,经和敏之兄联系 ,怡

地处偏僻不方便 ,只 好算了 ;但 她的意愿是

好的 ,所以提一下。

上海校友刚开理事会不久 ,阎明光女士
(理事长)向 大家介绍去檀香山为张学良将

军贺寿倩况 ,阎父阎宝航是张学良挚友。去

年还在沈阳与海城 ,纪念阎宝航 100周年诞

辰。天津南开中学寄来设严范孙、张伯苓纪

念奖学金章程事 ,不知重庆南开中学今年

60周年校庆是否响应?可让海外裳昌炎、关

定远与陈志正等提一下 ,未知可否?

96.9.12

吴德恒 :

今年以来 ,我宿疾 (类风湿关节炎)发作

频繁 ,加 之视力也不好 ,东北之行只好忍痛

放弃 ;因 为我是很想重游东北的。解放初 ,作

为抗美援朝医疗队的一员 ,我在第二陆军医

院工作 8个月,其 间去过哈尔滨和沈阳 ,虽

是短暂的停留,但景色秀丽的松花江、太阳

岛、车站广场的革命士兵雕塑和雄伟的北

陵 ,都 留下了深刻的印象。当时秋林公司卖

的小玩意儿和价格远比上海低廉的唱片很

吸引我。还有那独特吃法的冻柿子、冻梨 ;沈

阳的馅饼至今还令我回味。南方吃汤元一般

不超过桂园大小 ,可沈阳沿衔的小铺树着
“
个大馅好

”
的招脾 ,锅里翻滚着小皮球大的

汤元 ,我真想一尝为怏 ,可是迫于纪律 ,未能

如愿。至今人们梦想赚大钱 ,这种小吃大概

也无处可觅了。

96年 不行 ,只 好寄希望于 gB年 ,但是

又长 2岁 ,不知健康会如何?但视力肯定比

现在好 ,因 为今年我一定解决这个因扰多年

的难题。 96.6.27

梅庆奎 :

今年我级友旅会确实令人响往 ,特别是

与兄等几年未晤,甚为挂怀。而马兄有病在

身 ,更是悬念 ,能有机会一晤该有多好啊:但

∷号

o

0

·9·




